



BILAN DU MANDAT DES CAMARADES CGT SIEGEANT A LA SRIAS DES PAYS DE LA LOIRE

(SECTION REGIONALE INTERMINISTERIELLE D ACTION SOCIALE)

Renforcée depuis mai 2009 au sein de cette instance, la CGT avait gagné la présidence de la SRIAS. Le président, James VARENNES, camarade CGT DDTM 85, a été réélu pour un mandat de 3 ans en 2012. Il vient malheureusement de démissionner pour problème de santé.

La CGT rappelle que cette instance concerne l'action sociale dévolue aux fonctionnaires d'état (un peu à l'image des comités d'entreprises ou des comités d'œuvres sociales). Le président soulignait souvent que le fil conducteur de cette instance est l'intérêt général des 85000 agents de la fonction publique de l'état dans notre région des Pays de la Loire.

Sous l'impulsion de la CGT au sein de la SRIAS, de nouveaux et nombreux chantiers ont été ouverts :

- la restauration collective
- le logement
- les crèches
- la formation des acteurs régionaux de l'action sociale (séminaire fin 2012)
- l'accès à la culture et aux loisirs pour tous les fonctionnaires d'état en Région
- création et mise à jour du site SRIAS

Pas son dynamisme, le Président a réussi à assurer une cohésion et une entente intersyndicale parfaite entre les membres de la SRIAS. Il a aussi réussi à gagner la présence du Préfet de Région lors des plénières et maintenir de bonne relation avec l'Administration. Grâce à son charisme il a su travailler en étroite collaboration avec les services des différentes préfectures de la Région.

Elu aussi au CIAS à Paris, James Varennes a su mettre en avant l'évolution de la SRIAS Pays de la Loire, la rendant ainsi plus dynamique, plus efficace et plus visible au plan national.

Si la section Pays de Loire fonctionnait en commission permanente de manière régulière et mensuelle, il a su faire évoluer la SRIAS en créant des commissions thématiques (culture loisirs – restaurations – retraités – communication – petite enfance), chacune pilotée par un Président issu de la commission permanente.

Durant la présidence CGT, plusieurs assemblées plénières de la SRIAS se sont déroulées en présence des acteurs de l'action sociale en région : parité syndicale – parité administrative – préfet et représentants des bureaux de l'action sociale des préfectures et des administrations. La CGT y a apporté toute sa contribution, notamment pour critiquer la mise en place de la RGPP/MAP, le volet social de cette réforme ayant été complètement oublié. Nous en voulons pour preuve que la fameuse plate-forme RH est toujours vide de contenu et n'apporte toujours pas le soutien et le conseil escomptés à la SRIAS.

Des comptes-rendus CGT de chaque plénière sont réalisés et communiqués à l'ensemble des fonctionnaires.

Toujours sous le dynamisme du président, la CGT, accompagnée des autres organisations syndicales, a impulsé la production et la diffusion de la lettre de la SRIAS dans toutes les administrations.

A - Engagement de la SRIAS face aux catastrophes naturelles (Xyntia)

L'engagement de la SRIAS et tout particulièrement celui de son président James Varennes, accompagné des acteurs sociaux a permis d'effectuer un travail collégial et efficace sur le terrain (rencontre des fonctionnaires actifs et retraités sinistrés). Dès le lendemain de la tempête la commission permanente a apporté son soutien aux victimes de cette catastrophe en y associant le Préfet de Région. Immédiatement la SRIAS a saisi la

DGAFP qui a octroyé 50 000 euros d'aides d'urgences. Le président s'est déplacé maintes fois sur le terrain afin de rencontrer les personnes pour les soutenir moralement et évaluer leurs besoins.

B - Restauration collective

De nombreux travaux dans les restaurants inter administratifs régionaux (Nantes – Laval – Angers – La Roche sur Yon) ont été validés par la commission permanente, des crédits déconcentrés ont alors été alloués et les travaux effectués (mises aux normes importantes – remplacements matériels vétustes – améliorations - travaux d'investissements lourds). La construction de nouveaux restaurants sur Le Mans et Angers est engagée.

La CGT a été saisie de nombreux dossiers relatifs à la restauration. Notamment, elle a vivement interpellé le Préfet sur la nécessité de créer rapidement une restauration collective digne de ce nom sur Saint-Nazaire. La CGT a aussi été interpellée par des responsables de RIA qui craignent la fermeture de leur restaurant faute de convives suffisants, conséquences inhérentes des massives suppressions d'emplois chez les fonctionnaires.

C - Formations et informations des acteurs régionaux de l'action sociale

Des formations pour les acteurs régionaux de l'action sociale ont été mises en place en partenariat avec le service formation de la plate forme RH (préfecture de région) : introduction du bio dans les RIA - réglementation, enjeux et sensibilisation des gestionnaires des RIA - monter un projet.

Un forum consommation destiné à l'ensemble des fonctionnaires en région s'est tenu à Nantes en 2010.

Grâce à sa force de conviction et à son investissement, le Président a réussi à mettre en place un séminaire régional réunissant des représentants du CIAS – de la DGAFP – et l'ensemble des acteurs sociaux ministériels et interministériels en Région pays de la Loire, sur la réorganisation de l'action sociale interministérielle qui va arriver sous peu.

D - Carte culture-loisirs

A ce jour environ 10 000 cartes culture loisirs, gratuites pour les agents, ont été distribuées en région pays de Loire. De plus en plus de fonctionnaires connaissent ce support et l'utilisent à titre individuel. Outre les réductions possibles avec la carte sur la billetterie-spectacles, elle permet aussi de découvrir le patrimoine, d'accéder à la culture et aux loisirs dans notre Région à des prix réduits.

Tourisme et Loisirs est le partenaire qui nous permet d'obtenir tous ces avantages en Région ; grâce à notre adhésion collective à cette association, cette dernière réalise nos projets collectifs culture-loisirs (tel le voyage à Paris fin 2013). Les préfetures font appel aussi à ce même prestataire afin de mettre en place des actions départementales et régionales liées à la culture et aux loisirs pour tous.

E – Communication - internet

La ténacité de notre Président a permis de créer notre site internet, hébergé sur le site public de la préfecture de Région. L'Administration ne voulant pas mettre à la disposition de la SRIAS un personnel dédié à la mise à jour régulière de cet espace, il a obtenu une formation donnée par les gestionnaires de ce site aux membres de la commission communication qui se chargent eux-mêmes de l'alimenter. Une masse importante d'informations est donc à ce jour en ligne et relative à l'ensemble des commissions (notamment les dernières promotions de Tourisme et Loisirs). <http://www.pays-de-la-loire.pref.gouv.fr/Action-sociale-interministerielle>

F – Remerciements

Toujours soucieux du bien être de ces camarades et d'une certaine équité, James Varennes a souvent retroussé les manches et pris son *bâton syndical* pour défendre au mieux les droits des fonctionnaires d'état et gagner des avancées sociales. La CGT le félicite pour sa pugnacité, son dévouement, pour sa tolérance et sa générosité. En particulier, la CGT DGFIP 44 le remercie pour sa camaraderie et son étroite collaboration.

BON COURAGE ET BONNE CHANCE JAMES .

VOS REPRESENTANT CGT A LA SRIAS PAYS DE LOIRE : Marianne GAUTIER – DGFIP 44 - 02.51.12.85.53 **Christophe ANDRE – DGFIP 44 - 06.16.18.57.12 - Christian DAVIAU – DGA (défense)**